

¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA FORMACION-ORGANIZACION-APOSTOLADO

Año IV—Panamá, Octubre 19 de 1939—Nº 254

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración: Apartado 243
Teléfono 922

¡¡ Domingo 22 de Octubre-Día de las Misiones !!

El Continente Americano Acaba de Escribir su Página más hermosa en el libro de la H. Universal

Ninguno de los hechos que la Historia encumbra y ensalza y que las generaciones de todos los tiempos recogen y conservan casi con interés y admiración, podrá jamás igualar, por el móvil que lo determinó, por el espíritu que le ha dado vida, por la magnitud de sus proporciones, por la excepcional importancia del momento, por la extensión y complejidad de sus problemas, a este acontecimiento que ha reunido en un solo haz, en la capital istmeña, a los veintiún pueblos que integran el Continente Americano.

Han transcurrido ciento trece años desde el día en que el Genio de las Américas, con la clarividencia que es sólo potestativa de los seres extraordinarios, presintió la alborada de una era de acercamiento americano, al convocar el Congreso de Panamá de 1826, que condensaba en sí el ideal supremo de quien consagró su vida entera a la obra santa de la libertad de las más grandes naciones del Continente.

Fué utopía, sueño o quimera. Fué algo más fuerte; convicción, fe profunda en la realización de un hecho que salvara la América, que pudiera convertirla, andando el tiempo, en un organismo capaz de hacerle frente a contingencias extrañas y a influencias peligrosas.

Cuando Bolívar, erguido sobre la cumbre eternamente nevada del Chimborazo, sintió

dentro de sí mismo la conmoción de las montañas que escucharon su delirio, estaba lejano todavía el instante de la unificación espiritual de los pueblos de América. El fruto, en cierto, necesitó que los soles de largos días, fecundos en triunfos y en derrotas, en esperanzas y en decepciones, cayera sobre él para darle el encendido sabor de la madurez.

La liberación de América, es labor que revela el temple de alma, pericia guerrera, constancia en la consecución de un ideal que se persigue con inusual tenacidad, energía que arrastra y arrolla cuanto encuentra a su paso, porque todo esto unido a una generosidad innata, fué amalganca que cristalizó como diamante en lo más hondo de la conciencia del genio que la llevó a cabo.

Pero sus esperanzas se vieron defraudadas en la improba y ruda labor del estadista que quiso reprimir la anarquía y anular egoísmos, colocando por encima de los cálculos y las rivalidades, intereses más amplios de efectiva solidaridad americana.

No había sonado aún, en el reloj del tiempo, la hora en que los países del Continente Americano, se dispusieran a luchar con denuedo, desanimados a veces pero jamás vencidos para constituirse en núcleo vigoroso y sano, preparado para hacer

(Pasa a la Pág. 4^a)

Abre nueva página de su historia la A. C. de Panamá, con la entrada en su organización, de dos Parroquias de nuestra capital.

LA MERCED

El jueves pasado, 12 de Oct. tuvo la parroquia de 'La Merced' su primera reunión con regular concurrencia de señoras y señoritas, convocadas por el Sr. Párroco Rev. P. Mega, y con asistencia del Rev. P. Beckmann, Consiliario General, y representaciones de la directiva de Damas. Ambos sacerdotes explicaron con claridad evangélica la naturaleza y necesidad de la A. C. y de la vida parroquial, y excitaron a las presentes para acudir con puntualidad a la reunión que será por ahora mensual y de preparación, los segundos miércoles a las cinco de la tarde, y para conquistar nuevas socias.

A todas se les ofreció para su formación la biblioteca y los Círculos de estudios en las oficinas centrales, y se les distribuyó una hojita en que el Sr.

Cura explica los límites de su Parroquia y los deberes de los feligreses.

Dado el celo apostólico del Rev. P. Mega, y su comprensión de la A. C. demostrada en su parroquia de Santiago cuando las primeras fundaciones, no dudamos que florezca esta primera semilla de la Merced, con directiva competente, representación en la Junta Arquidiocesana y renuevo en las almas del fervor que restaura el Reino de Cristo, como lo manda hoy día su Vicario el Papa.

Parroquia de Santa Ana
El sábado 14 del presente, bajo el buen augurio de víspera de Santa Teresa, apóstol de la oración que fundamenta la obra de la Acción Católica, se reunieron numerosos y activos miembros de esa parroquia; el Sr. Cura Párroco, Pbro. E. liseo Villarreal, su humildísi-

"Católico: Detente un momento y oye: Tú debes ser Misionero"

La cooperación misional no es una obra de supererogación, sino un deber preciso que debe entrar de lleno entre los demás deberes religiosos de la Parroquia.

Así es el católico. En una batalla, el ejército, desde el General o hasta el último soldado, debe luchar por ganarla y estar dispuesto a ofrendar su vida por ese fin. La Iglesia Católica es en el mundo un ejército de más de trescientos millones de soldados que deben trabajar para que, este ejército, IGLESIA MILITANTE, se transforme, compacto, sin perder un miembro, sino más bien ganando muchísimos más, en IGLESIA TRIUNFANTE. He aquí el fin de aquella misión que Cristo dejó a su Iglesia: "Id por todo el mundo y predicad el Evangelio a toda criatura".

Con esta introducción, digamos algo sobre la verdad con que encabezó estas frases: Cada uno de los que componen la Iglesia Católica, debe ser uno que tiene que considerarse como persona a quien Cristo dijo "Ve y predica mi Evangelio". No es una obra de supererogación: no es una obra que podemos ejecutar, cuando deseamos aportar a nuestra alma méritos para la vida eterna; no es una de obligación y Dios preguntará al alma cuando ésta llegue a su Tribunal: ¿Predicaste mi Evangelio? ¿Rezaste, aunque fuera un Padre nuestro por los misioneros y sus misiones? ¿Diste alguna vez limosna para las Misiones Católicas? Porque, así tiene que ser. No podemos todos ir a los países de Misiones; pero sí podemos levantar el espíritu misionero en los pueblos ya católicos, exponiendo a las gentes, la dicha tan grande de que gozan, por vivir ya dentro de la Iglesia Católica, establecida por Cristo para nuestra salvación y poniendo ante los ojos de todos, la desgracia de los infieles, de los paganos, quienes, desconociendo a Cristo, están en peligro de perder para siempre el alma.

mo Asesor, Rev. P. Ayuso, S.J., el Sr. Inspector de las escuelas de esa zona, Sr. Hernando Quirós; algunas distinguidas maestras; otras señoras y señoritas que colaboran en la obra cultural de los catecismos de Santa Ana; un prometedor grupo de jóvenes que allí se prepara en círculos de estudios para la acción social católica, y un selecto ramillete de juventud católica femenina.

Este cuadro impresionó gratísimamente al Rev. P. Consilia-

rio General y a la Directiva de Damas, que acudieron a la invitación del P. Villarreal, y que escucharon emocionados el discurso de presentación ofrecido por la Sra. Vice-Presidenta de ese Centro.

Aunque observada de lejos esa labor, en el transcurso de los años que viene efectuándose, así presentada en sus detalles de horas diarias para niños, para alumnos de las escuelas en-

(Pasa a la 3ª Pág.)

Afirmación de Verdades

— III —

La extensión que la fe religiosa obtiene por la doctrina católica, no reduce el círculo de la investigación científica. Creyendo en la omnipotencia de Dios, el cristiano nada quita al poder del hombre; creyendo en la verdad divina reconoce la existencia de un orden sobrenatural que empieza allí donde el orden natural acaba, y por consiguiente, en el mismo punto donde acaba el alcance de la razón exclusiva. La fe empieza donde nunca llegaría la razón. La teología, pues, siempre hubiera permanecido cerrada a la filosofía. Proclamando la divinidad del amor del Padre y del Hijo, la doctrina cristiana no perturba las diversas relaciones establecidas, entre los individuos, entre las familias y entre los pueblos. Toda relación honrada y legítima puede obtener una participación de la Divinidad, y por medio de ella elevar su base desde el terreno del simple amor al de la caridad perfecta. De lo que se infiere que la doctrina católica, con su fe tan extensa no contraría en lo más mínimo la economía social, la investigación filosófica ni los naturales derechos del hombre; lleva grandes ventajas a cada uno de estos ramos.

El examen detenido y simultáneo de cada uno de los artículos de nuestra fe y de los principios de las humanas ciencias, da por resultado el convencimiento de la armonía entre las ciencias religiosas y las investigaciones científicas.

Mr. Cochin decía a una asamblea respetable de católicos belgas: "Abordad todas las ciencias; leed cuanto publican los sabios más ajenos o más adversarios de nuestra fe; no apliquéis sólo vuestros labios al borde de la copa, apuradla; no os acerquéis tímidamente, arrojados con denuedo; no os limitéis a los principios y preten-

siones de cada ciencia; llegad hasta su fondo, hasta sus últimas conclusiones, a la filosofía, al más elevado resumen de cada una de ellas, ¿qué encontraréis allí? Vedlo. "Todas las ciencias que establezcan leyes y armonía en el seno del mundo creado, la astronomía, las matemáticas, la física, la mecánica prueban un Dios sabio. Todas las ciencias que demuestran la subordinación y la aplicación de las cosas a las diversas necesidades del hombre, la química, la botánica, la medicina prueban, que este Dios sabio es bueno. Si de las ciencias que se relacionan con el cuerpo me elevo a las del alma, la lógica y su racionamiento se me presentan basados en el supuesto de que existe una verdad absoluta, o un Dios sabio; la moral y sus prescripciones se levantan sobre la suposición de un Dios bueno; la historia no se comprende, es un fútil juego de movidas sombrías sin un Dios justo. La estética, ciencia de las artes, distribuida entre la contemplación del conjunto de las cosas, la admiración de los detalles, y consecución del ideal, exclama: en Dios residen la exquisita bondad y la eterna belleza. Y todas las ciencias de todos los órdenes, la lógica y la química, la medicina y la moral, la astronomía y la historia, repiten a porfía que este Dios sabio, bueno, justo, bello es soberanamente libre y todopoderoso. Luego, encontrando los mismos caracteres en los más pequeños actos del alma o del cuerpo del hombre más oscuro y en los detalles de la organización del más pequeño insecto, y del menor vegetal, las ciencias añaden aún: este ser bueno, sabio, justo, bello, libre y todopoderoso, está presente en todas partes. De suerte que todas las sabias bibliotecas se hallan resumidas exactamente en un pequeño artículo del Catecismo".

Nicolás Victoria J.

Oigo a los Chinos que me llaman

—¿Qué escuchas ahí, hijo mío?—decía una madre piadosa a su niño entretenido en cavar agujeros en la tierra del jardín, a los que luego aplicaba el oído.

—Oigo a los chinos que me llaman, madre mía,—contestó el inocente niño con un candor sin igual.

Fue como si dijera: Oigo su triste voz que con apremiantes lamentos imploran mi ayuda, porque no conocen a Dios, su Redentor, y no tienen quien les predique la religión cristiana.

Así discurría esta alma noble, que sentía ya arder en lo

tieno de sus años la llama del amor, el fuego del apóstol, que andando el tiempo había de convertirse en inflamante hoguera, y lo llevaría a tierras de infieles, donde por amor a las almas había de derramar su sangre, y ofrendar su vida en holocausto por la conversión de los paganos.

Oigo a los chinos que me llaman.— Para cuántos cristianos pasan desapercibidos esos gritos de dolor! Cuántos se hacen sordos a ese sentido llamamiento, por carecer de esa sensibilidad de percepción, de esa pers-

(Pasa a la 3ª Pág.)

La Obra de la Propagación de la Fé, es el Organo Oficial de la Santa Sede para recoger limosnas a favor de las Misiones. ¿Ya estás inscrito en ella, si no hazlo con motivo del Día de las Misiones. Es obligación tuya ayudar a salvar almas.

Sección de la Mujer

A LA VIRGEN DEL ROSARIO, EN SU MES

El rosario es un canto de amor a la Virgen María, que le ofrecen diariamente sus fervientes devotos. Mientras no amamos a la Virgen con amor verdadero, no nos sentimos inclinados a rezarle todos los días el rosario; pero después que esta Reina ha conquistado nuestro corazón, no nos hallamos satisfechos al finalizar el día, si no le hemos ofrecido esas cincuenta saluciones, repitiéndole el saludo que el Arcángel San Gabriel le dirigió para prevenirla de los designios que Dios tenía sobre Ella.

El rosario, rezado y meditado al mismo tiempo, enciende el corazón del alma devota de María, en un tiernísimo amor hacia Ella, que nos hace sentirnos unidos con tan tierna Madre, con lazos de amor, con íntima amistad, y llena nuestro corazón de esperanza de vida eterna, por más pecadores que hayamos sido. Porque al rezarlo con el pensamiento en el cielo, en su trono de gloria, nos parece que Ella sonríe y nos mira con amor y nos tiende sus amantes brazos.

Si nos hacemos devotos de la Virgen María, Ella pronto nos saca del estado de pecado, pues son tantas las inspiraciones con que nos mueve a ponernos en gracia de Dios, que se puede decir que Ella no descansa hasta vernos libres de tan espantosa esclavitud. Ella no necesita mucho para proteger un alma; le basta conque todos los días le dedique algún pensamiento y le ofrezca las tres avemarias. Si se ve servida en esta devoción con constancia, toma al alma devota por su cuenta y la va llevando a mayores cosas en el servicio de Dios.

Ya es el llevarla al sacramento de la penitencia y al de la comunión infundiéndole confianza en su poderosa intercesión; ya el ir con frecuencia a la iglesia, el procurar oír los sermones, el concurrir a sus fiestas y comulgar en ellas; ya el ha-

cerse devota del Sagrado Corazón de Jesús y entrar en su congregación y el atarse a Ella, tomando su divisa o llevando su medalla, pues Ella no hace uso del amor de sus devotos, sino para llevarlos al Corazón de Jesucristo.

Una vez conseguido esto, cuando el alma se ha dado a Dios y se siente embriagada en el amor divino y del amor de Dios. Cadena de oro y piedras preciosas es el Santo rosario para el alma que se ha unido con la Reina de los Cielos. Sus avemarias son como rosas que arrastra la corriente de un cristalino arroyo, y van a caer a los pies de nuestra Madre, y que Ella recoge en su regazo para extasiarse en su perfume. Pues el rosario rezado a María con el corazón encendido en su amor y devoción, es el mejor obsequio que podemos ofrecerle, ya que sus palabras son palabras de Dios, de altísima significación, con las cuales se alegró el corazón de María, al ser saludada por el Angel.

Si de la tierra suben millares y millones de veces todos los días, estas saluciones a María, sin duda será como espesa nube de incienso que la envolverá en sus olores. Y una madre que se ve tan obsequiada de sus hijos, no los desamparará jamás.

Después que la Virgen ha sellado a sus devotos con la devoción al Santo rosario, ya no pueden separarse de Ella; antes bien, cada día la aman más, desean servirle mejor y reciben más favores de Ella. Se sienten más pequeños a sus pies, y entonces comprenden cuánto perdieron cuando no la habían invocado ni servido; cómo su vida fué de pecado y apartamiento de Dios, por no haberse refugiado bajo su manto protector; cómo han andado tan perdidos por senderos oscuros, por

Glorioso centenario

El día tres del próximo noviembre se van a cumplir trescientos años de que en Lima, capital del Perú, subió al cielo el alma de un santo que lo unen estrechos vínculos a la historia de Panamá.

El Beato Martín de Porres, llamado y canonizado ya por el pueblo católico con el glorioso nombre de Santo, es el héroe que rompiendo su alma santísima los lazos de la carne y de la sangre, voló a recibir el premio de sus muchos méritos.

San Martín de Porres, hijo de madre panameña, llamada Ana Vásquez, cumple tres centenarios de su gloriosa muerte; murió el tres de noviembre de 1639, por lo tanto bien merece que esta fecha no pase inadvertida y en las próximas festividades patrias, a título de efemérides gloriosa y de patriotismo, si no de religiosidad, se le dedique algo propio, y especial con este motivo, y que pongan los ojos en este héroe de la Cristiandad que por providencia divina, murió, en el día que más tarde había de ser fecha clásica en Panamá.

Panamá católico, agradecido, noble y generoso debe saber esta fecha y aprestarse a rendir culto especial a este hijo suyo que por ser de madre panameña le pertenece muy de cerca.

Habrán llegado el tiempo en que este glorioso hijo de la Religión Católica sea más conocido, amado y honrado por los que están obligados a tributarle los honores que se merece?

Ojalá sea esta la ocasión de poder levantar del sepulcro del olvido a este humilde y casi desconocido héroe que supo luchar en las crudas lides espirituales con valentía y tesón hasta conseguir la palma del triunfo; pues no son solamente héroes, los que luchan por la patria exponiendo su vida o derramando su sangre en el campo de batalla, sino que los más grandes héroes son los que se ven en el mismo y se levantan del bajo nivel del egoísmo, de las pasiones y saber elevarse a la grandeza moral de los espíritus.

A algunos quizá les parezca esta idea una utopía, y quizá una idea muy loca, pues la Religión Católica se dan la mano e impulsan admirablemente en muchas ocasiones como esta.

No han en Panamá un acto solemne para celebrar este héroe panameño, por el nerosamiento de sus gracias y favores como una lluvia de flores y de amor sobre los que lo invocan?

Sería un impedimento esta indiferencia hoy que están en boga las celebraciones por los centenarios por el patriotismo, y que es la tradición de Panamá la que muy directamente.

Hace años en la iglesia de San José de la capital, se viene celebrando un culto solemne a nuestro Santo abogado y patriota. No se le dedicará al-

¡Socios de la A. C.! asistid con puntualidad y perseverancia a los varios Centros de formación y de Apostolado. Sólo a los valientes y constantes en el trabajo pertenece el triunfo.

no haber llevado íntima amistad con María y tenerla por compañera; cómo carecían de todas las virtudes por no haberse arrojado a tan purísima Madre.

Qué de consuelos perdieron, cuántos peligros corrieron, cuántas caídas tuvieron y hasta en la boca del infierno se asomaron; todo por no haber procurado ser buenos hijos de María.

Pero si ya han experimentado, al menos, lo que es rezarle las tres avemarias diariamente, llevar su medalla, e invocarla con confianza en sus dificultades, tengan la seguridad de que pronto, muy pronto, con tal de que lo poco que hacen, lo ha-

gan con la intención de serle fiel y salvarse, se verán atados por las cadenas del rosario diario, con la frecuente confesión y comunión, seguida de una vida conforme a la ley de Dios.

¡Oh Virgen del Rosario, bendita seas! porque me sellaste con tu rosario y hoy me siento unida a tí por esa cadena de rosas de tu amor. Te amo, Virgen del Rosario, y te ruego ates a tus devotos con tu santo rosario y a todos nos levantes de este suelo y nos elevas hasta tí, para gozar de tu compañía en el cielo por siempre jamás. Amén.

Sintonice todos los lunes de ocho a nueve de la noche, la "RADIO-TEATRO ESTRELLA DE PANAMA" en la "HORA CATOLICA", cuyos programas son muy interesantes y amenos. El primer lunes de cada mes a cargo de la Acción Católica.

Brillante Velada

El viernes pasado, a las cuatro y media de la tarde, con la asistencia del Excmo. Sr. Arzobispo, tuvo lugar en el salón de la ciudad una hermosa y brillante velada lírico-musical, organizada por la Escuela Privada de MARIA INMACULADA, obediendo al plan de decidida cooperación a la Acción Católica, que dicho Centro Docente se propuso realizar al comenzar el año escolar. La velada tuvo por objeto recaudar fondos para las obras católicas.

En ella tomaron parte las niñas de todos los grados, desde los más pequeños del Kindergarten, disponiéndolo así las MM. Profesoras, ya como parte de la educación ya también para infundirles desde muy temprano el espíritu misional; aunque esto suponga para ellas un esfuerzo incalculable y digno del mayor aprecio y consideración.

A pesar de su corta edad y ser para todas la primera vez, que se presentan en público, el éxito artístico fué completo. Todas hicieron su papel a maravilla, y muchas revelaron sus dotes excepcionales para futuras artistas.

El público aplaudió mucho y rió más, sobre todo en los juguetes cómicos Dn. Fulgencio y La Modista Modelo.

go más general en que tome parte la ciudadanía panameña? Está lanzada la idea; surtirá algún efecto?

P. Zacarias Alcate, A.R.

Al terminar la función, que no supo a poco, sólo se oían elogios para las niñas, que tomaron parte, y para las Religiosas, que tan bien las habían preparado, dando por bien empleados los quince centavos, que habían pagado por asistir a una función tan amena y a la vez tan instructiva.

Yo quiero también sumar mis alabanzas a los elogios de los demás espectadores, y quiero hacer llegar por este medio mis mas sinceras y cordiales felicitaciones a las RR. MM. Franciscanas, quienes con tanta fe se consagran a la educación de nuestras jóvenes panameñas, sin omitir medio ni sacrificio para educarlas en el verdadero sentido de la palabra, uniendo la religión a la instrucción. Actos, como el del pasado viernes, deberían repetirse con mas frecuencia, a fin de mejorar el gusto del público, estragado ya por cines y representaciones inmorales; aunque no dudo que las MM. Franciscanas, atentas siempre a las necesidades y exigencias de la sociedad, en que viven, se impondrán un nuevo esfuerzo, y nos recrearán con nuevas veladas en lo sucesivo. Y esta mi esperanza se acrecienta más, por tener en cuenta que en el año próximo se cursará en la Escuela Privada de María Inmaculada (Dm) la carrera de Comercio con el máximo de facilidades de pago, y, como es muy natural, se les hará mas fácil a las Profesoras la preparación de tales actos.

Un Espectador.

ACTIVIDADES DE LA ACCION CATOLICA

Lunes y Viernes a las 5 p.m.—Círculos de estudio para señoras y señoritas.

Miércoles a las 5 p.m.—Ensayo por el Coro de la Acción Católica.

Miércoles a las 8 p.m.—Reunión para los cabaleros.

Miércoles a las 5 p.m.—Círculo de estudios de la juventud femenina.

DIAS Y HORAS DE REUNION DE LAS DIRECTIVAS Y CENTROS DE ACCION CATOLICA
1er. Domingo.—Centro Pro Vida Cristiana a las 10 a.m.

1er. Martes.—Directiva de Damas a las 5 p.m.

1er. Jueves.—Centro de Moralidad a las 5 p.m.

2º Martes.—Centro de Beneficencia a las 5 p.m.

2º Martes.—Niños de la Acción Católica a las 4.30 p.m.

2º Jueves.—Secretariado a las 5 p.m.

3er. Martes.—Damas, Caballeros y Juventud femenina a las 5 p.m.

3er. Miércoles.—Centro Pro Cultura a las 5 p.m.

3er. Jueves.—Visitadoras y Pro Familia Cristiana a las 5 p.m.

4º Martes.—Centro de Periodismo y Comité de Prensa a las 5 p.m.

4º Jueves.—Centro de Catecismo a las 5 p.m.

Se ruega a todos los socios de la A. C., tomen nota del horario presente, para asistir puntualmente a los varios centros y reuniones.

CONTRA DOLORES - VERAMON

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre sus Ordenes

PANAMA

COLON

PARA CUALQUIER TRABAJO DE PINTURA UTILICE LOS SERVICIOS DEL PINTOR

Belisario A. Brower

QUIEN ESTA SIEMPRE A SUS ORDENES

Ave. A. N° 48 — Tel. 1496 — (Guardia & Co. Lda.)

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

Acción Católica

CIX—Entre la Acción Católica y las Asociaciones Religiosas no existe ni confusión ni oposición

Examinemos las relaciones concretas entre la Acción Católica y las asociaciones religiosas.

Están claramente expresadas en los documentos pontificios y pueden resumirse en estos términos: ni confusión ni oposición, sino mutua benevolencia, buena inteligencia y mutua cooperación.

Ante todo, no debe haber confusión o absorción, ni tampoco transformación. Todo esto por la razón evidente de que los fines próximos y específicos son distintos, como lo hemos visto ya.

Además, esta es la voluntad expresa del Sumo Pontífice que en su Discurso a las Congregaciones Marianas de 30 de marzo de 1930 pronunció estas precisas palabras: "No es menester renunciar a las propias formas específicas, por el contrario deben continuar subsistiendo estas iniciativas de bien: no quiere decir que deben transformarse en otras organizaciones, ni que por lo mismo sean propia, literal y formalmente Acción Católica, por decir así, oficial.

Sólo se trata de que todas estas formas de bien pueden y deben ayudar la iniciativa central de la Acción Católica".

Mucho menos puede haber oposición, aunque no fuese más que de alma y de sentimiento. Y esto no solamente porque nunca debe haber oposición entre las obras de bien, sino también y sobre todo porque las asociaciones religiosas y la Acción Católica tienen común su fin último, que es la gloria de Dios y la salvación de las almas. Por lo tanto, la una y las otras tien-

den hacia una misma meta, aunque por caminos distintos y con medios diferentes.

Una razón más para que no haya entre ellas oposición alguna, sino más bien mutua benevolencia, buena inteligencia y recíproca cooperación, es que el Papa lo ha recomendado expresamente.

Citaremos algunas expresiones de esa recomendación.

Ya en la bien conocida Carta "Quae Nobis" al Cardenal Gertram (12 de noviembre de 1924) el Sumo Pontífice escribió: "La Acción Católica no establece una especial y exclusiva forma de acción, antes bien, dirige hacia el apostolado oficial a cualesquiera obras de acción, máxime si son religiosas o están principalmente consagradas a la juventud y al progreso de la piedad cristiana o tienen fines de índole económica. Antes bien, la Acción Católica aprovecha de los frutos que las asociaciones religiosas y económicas pueden dar, no dejará de aportarles su ayuda y su fomento, manteniendo una mutua benevolencia y una buena inteligencia y que se promueva su mutua cooperación que al mismo tiempo multiplique y coordine su eficacia en bien de las almas y en pro de la Iglesia".

Estos conceptos —al menos en lo que atañe a las asociaciones religiosas— los encontramos repetidos en la Carta pontificia del 30 de marzo de 1930 en la que la Santa Sede, sobre todo en recientes cartas pontificias, exigen que reine siempre entre estas instituciones y la Acción Católica una mutua benevolencia y una buena inteligencia y que se promueva su mutua cooperación que al mismo tiempo multiplique y coordine su eficacia en bien de las almas y en pro de la Iglesia".

declaró establecida oficialmente las cuatro ramas, en la Parroquia de Santa Ana, conforme a la solicitud hecha por ella, y en cumplimiento de decreto arzobispal del año pasado.

De hoy en adelante, la obra realizada en la parroquia de Santa Ana, si bien de acción católica hasta ahora como obra de caridad cristiana en las almas para gloria de Dios, pasa a ser obra de la Acción Católica en la divina acepción de la palabra, porque injertada a la organización decretada por el Sumo Pontífice, participa de la sublimidad de real sacerdocio, que ella tiene.

De este modo, el seglar que fuera de la organización, sólo alcanza con sus obras de apostolado el mérito de una acción individual de caridad, como miembro de la Acción Católica se eleva en su dignidad de Cristiano y en el mérito de sus obras, a una categoría enormemente superior porque llega al plano de la jerarquía eclesial, por el hecho de asociarse oficialmente a ella, aunque por

Sección Catequística

CVIII—Estima y veneración del Santo Sacrificio

No pocos, en verdad, son los que, asistiendo asiduos cuando niños, viven ahora completamente alejados, no sienten aguda necesidad de que hablabamos, crezca por la buena costumbre, y aun acaso alegan neblanamente como causa de su abandono actual el que oyeron antes Misa por toda la vida.

El hombre extranjero sembró la cizaña de las espigas de una conducta que se apartaron el noble impulso del corazón que hallaba en el culto cristiano en la sencillez y consuelo; pero quizá fue la ignorancia la que produjo esa triste realidad tan deplorada.

Se hallaban presentes, si, en el templo; pero muy ajenos al misterio sagrado que se estaba celebrando.

No es poca suficiente que los niños asistan a Misa.

Hay que despertar la estimación de este acto sagrado, descubriendo a los niños los grandes misterios que se presentan como una unión mística del alma con la Pasión, como la ofrenda de más valor y mas

grata al Padre, como fuente riquísima de gracias abundantes. Que el niño se una al celebrante y ofreciendo con él la Sagrada Víctima, se aplique a sí aquellas palabras del autor de la Imitación: "Cuando el Sacerdote celebra honra a Dios, alegría a los ángeles, edifica a la Iglesia, ayuda a los vivos: da descanso a los muertos, y se hace participante de todos los bienes".

Sea la Misa el punto de concentración de toda la enseñanza religiosa. De esta suerte lograremos inculcar en el corazón de la juventud el amor y veneración a este Santo Sacrificio.

Dogma, moral, culto, los ciclos litúrgicos, se hallan comprendidos en la Misa.

Sea por fin, como el eje y centro de toda la vida. Procuremos que los niños, para pedir por sus padres, conseguir una gracia, obtener la curación de un enfermo: para celebrar una fiesta, para rogar por un muerto, (asistan al Santo Sacrificio y ofrezcan al Padre la Sangre preciosísima de su Hijo.

Digamos ya la manera de que aprendan los niños a oír la devotamente.

Concurra al alivio del prójimo afligido, con su óbolo al Centro de Beneficencia de la Acción Católica, que le ofrece oportunidad con sus ventas de golosinas todos los sábados de 10 a 12 de la mañana en la planta baja de las oficinas, palacio Arzobispal, frente al parque de Catedral.

Encíclica "Divini Redentoris" de Pío XI, sobre el comunismo ateo

— XXIII —

Doctrina de la Iglesia opuesta al comunismo.

Expuesto así los errores y los medios violentos y engañosos del comunismo bolchevique y ateo, se lee en el número 25 de la Encíclica, es ya tiempo, Venerables Hermanos, de oponerle brevemente la verdadera noción de "Civitas humana" de la sociedad humana cual nos la enseñan la razón y la revelación por el magisterio de la Iglesia, "Magistra gentium" maestra de las gentes, y cual Vosotros ya la conocéis".

Esto es, hasta aquí se ha expuesto la doctrina y se ha demostrado hasta la evidencia el hecho de la difusión del comunismo y señalado las causas de esta difusión.

En esta sección, que es la tercera, el Pontífice va a emprender la tarea de "oponer brevemente a los errores y medios violentos del comunismo bolchevique y ateo la verdadera doctrina de la Iglesia sobre el genuino sentido y significación que tiene la palabra Civitas humana, la sociedad humana, es decir sus verdaderos y genuinos elementos constitutivos, a fin de que el católico no se deje sorprender por los sofismas y engaños de los corifeos comunistas.

Empero, antes de comenzar esa exposición, será muy conveniente dilucidar y contestar a esta pregunta que algunos hacen. ¿En virtud de qué autoridad levanta su voz la Iglesia y enseña e interviene en estas cuestiones sociales? A título de qué exige a los pueblos presten oído y atención a sus enseñanzas, y se presenta como la única institución, capaz de darnos la verdadera doctrina social y el remedio eficaz contra ese desorden social?

La Iglesia católica levanta su voz y enseña e interviene en las cuestiones sociales que tanto agitan en nuestros días a los hombres en virtud de la suprema autoridad y derecho legítimo con que lo viene haciendo a través de los siglos en la historia, desde su origen, cada vez que lo ha estimado necesario y conveniente para la sociedad. Lo viene practicando siempre que ha habido necesidad de conjurar una calamidad pública social como un sistema o doctrina erróneo, absurdo, que atacando e impugnando la religión y la moral, ponía en peligro la pureza de la verdad y la santidad de las costumbres públicas y privadas, y amenazaban trastornar el orden y la paz cristiana con esos errores y desvaríos; y lo ha hecho a título y en cumplimiento del mandato y por encargo de su divino Fundador, Jesucristo, contenido en estas palabras dirigidas a sus apóstoles y por ellos a los que les habían de suceder en ese apostolado en la sucesión de los tiempos.

El Día Misional. — Escucha esa voz, cristiano, sobre todo en el Día Misional, que suena con más claridad y distinción, y entonces es preciso prestarle atento oído. Son los chinos que te llaman; coopera del mejor modo que puedas, y así escucharás su voz, y contribuirás a realizar sus anhelos de luz y salvación por los que tanto suspiran. Justino del "C. E. M." (Q. A.)

ATENCION SOCIOS DE LA ACCION CATOLICA

Recordamos a todos los socios su óbolo para las Becas con que hace dos años la Acción Católica sostiene a dos Seminaristas africanos, ayudando así a rescatar almas infieles para Cristo.

OIGO A LOS CHINOS

(Viene de la 1ª Pág.)

picacia singular que debía poseer cada cristiano consciente y convencido de su elevación y dignidad.

¿Qué? ¿No perciben nuestros ojos el misterio incomprensible de esa aparente ineficacia de la Redención del mundo? ¿No alcanza a ver nuestra mirada que la preciosísima sangre vertida en abundancia con tanto amor y liberalidad por la salvación de todos, se torna inútil, ineficaz e insuficiente para la mayor parte de los hombres? ¿No descubren nuestros ojos de cristiano al contemplar a Jesús Crucificado, que no fue exaltado sobre la tierra sino para atraer a sí a todos, y que sus brazos abiertos no lo están para un escaso número de hombres, sino para abrazarlos a todos y estrecharlos en su pecho?

Oigo a los chinos que me llaman porque sufren el tormento de una eterna ausencia, de una oscuridad de muerte; oigo la triste acento de su voz, porque cada día entre ellos el demonio hace su presa, y la devastadora muerte precipita en el infierno a las almas que debían ser de Jesús, que debían participar de los copiosos frutos de su Redención.

su carácter seglar ocupe el último lugar.

Así pues, los que hasta ahora han trabajado en el Centro de Catecismo y en su propia formación, los que se inscriban en adelante como socios, las damas visitadoras que formen el Centro de Familia Cristiana o cualquiera otro necesario, la junta parroquial, y quienes la representen en el Concejo Arquidiocesano, quedan enaltecidos con esos méritos y sus obras múltiplemente bendecidas por Dios.

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía.

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

VIA ESPAÑA—BELLA VISTA Nº 51

COMPANIA PANAMEÑA DE LICORES

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 605

ABRE NUEVA PAGINA

(Viene de la 1ª Pág.)

clavadas en la parroquia, es verdaderamente edificante y halagadora para quienes comprenden la transcendencia y eficacia de la educación cristiana y la deseán y procuran para bien de las almas, de la sociedad y de la patria.

La asistencia espiritual a enfermos impedidos de acudir a la Iglesia es también magnífico apostolado como el anterior. Los ejercicios de enseñanza y de defensa de la religión, y de canto litúrgico, son excelente labor de formación de juventudes masculina y femenina, que a juzgar por el aprovechamiento notado en los dos jóvenes expositores, le cabrá a Santa Ana el honor de ser la cuna de esas dos ramas, de las más valiosas de la Acción Católica, porque son la esperanza de su porvenir.

El P. Consiliario General después de una breve explicación de los fines, naturaleza, y organización de la Acción Católica,

VA USTED A CONSTRUIR. . . ?

EMPLEE SIEMPRE - Mosaicos Vega

QUE CONSISTENTES

QUE ACABADOS

QUE FIRMEZA DE COLORES

Y qué precios tan razonables Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, Nº 70—TELEFONO 1577

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

NOTICIAS LOCALES

Día Misionero
El domingo 22 es el día oficial y universalmente dedicado a las Misiones. En este día tanto los católicos de las grandes naciones como los de las más humildes y apartadas regiones de la tierra se unen identificándose en un mismo espíritu religioso, con idénticos propósitos hacia sus semejantes, movidos por esa fuerza misteriosa de la caridad, para contribuir a esa trascendental campaña que por la salvación de las almas se libra en todos los continentes. Y vosotros, católicos panameños, no podréis olvidar en este día a esos mil millones de gentiles y paganos que yacen en tinieblas a consecuencia de su ignorancia. Favoreced, pues, a ese abnegado ejército misionero, para que pueda proseguir su colosal y heroica obra misionera. Recordad que en nuestra Patria tiene también su campo de acción. Y procurad que llegue a todos, como hermanos vuestros en desgracia, la luz que habrá de iluminar sus inteligencias y redimirlos de esa tiranía gravísima que los tiene sumidos en la más abyecta postración. Sed generosos con vuestros recursos. Oraziones y limosnas os harán felices conquistando igual felicidad para los demás. "Adelante" os pide para este día el mayor desprendimiento en testimonio de amor a nuestra Santa Madre la Iglesia, que vive ahora momentos de grave preocupación por la suerte de tantos seres desgraciados y de tantos hijos infelices que sufren terrible persecución.

Procesión del Rosario

El domingo, a las cuatro de la tarde, saldrá de la Iglesia de S. Francisco, la solemne procesión de nuestra Virgen del Rosario, madre compasiva y augusta protectora de nuestro pueblo, que la ama sobre toda ponderación, dando elocuente testimonio de ello en toda su festividad. Que esta procesión sea digna coronación de las fiestas del Rosario y ejemplar demostración de amor a la inmaculada madre del Redentor y Reina de cielos y tierra; que sea ejemplo vivo de nuestra gratitud por sus grandes favores y de la fe que profesamos.

Ejercicios de oscuridad

Después del ensayo verificado recientemente en la Zona del Canal, de un total y completo oscurecimiento de esas poblaciones, para adiestrar al público a cooperar en tales maniobras, que son necesarias para protegerse contra posibles bombardeos aéreos, se proyectan otros ejercicios similares que se llevarán a efecto, en fecha que será avisada oportunamente, y se extenderán además a las ciudades de Panamá y Colón y poblaciones de Taboga y Arraiján para armonizar un entrenamiento de conjunto. La Policía y el Cuerpo de Bomberos se encar-

garán de la vigilancia y cumplimiento de las medidas acordadas para las poblaciones panameñas y en la Zona del Canal las maniobras estarán bajo la dirección del ejército y la vigilancia del tránsito a cargo de la Policía. Estas prácticas, sin duda, habrán de repetirse hasta lograr una coordinación y adiestramiento satisfactorios.

Reparación de calles

Por resolución del Municipio, se ha pedido al Ingeniero Jefe de la Junta de Caminos que ordene reparar algunas calles de los sectores comunales, como La Carrasquilla, Pueblo Nuevo, San Francisco, Río Abajo y Juan Díaz, porque a consecuencia del mal estado de las mismas no pueden verificarse el recogimiento y acarreo de las basuras, servicio que se hace diariamente en la actualidad tanto por el desarrollo de aquellas secciones como por el interés y preocupación que pone el actual Concejo Municipal en todo cuanto concierne al aseo e higiene públicos.

NOTICIAS RELIGIOSAS

España

El corazón del pueblo español ofreció guardia de honor a la Virgen del Pilar de Zaragoza, para celebrar devotamente su fiesta el jueves 12, y prepararse, con todo el fervor posible, a conmemorar, desde el próximo 2 de enero, el XIX Centenario de su aparición al Apóstol Santiago.

Es tal el aumento que —con las duras pruebas de la guerra— ha obtenido la devoción a la Virgen del Pilar, cuna de la Fe española, que se trata de construir con toda rapidez posible la llamada Hospedería del Pilar. La colocación de la primera piedra está anunciada para el día 12, con asistencia, entre otros personajes oficiales, del Sr. Ministro de Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, que se desvive por fomentar toda empresa en honor de la Virgen del Pilar, a quien atribuye la gracia de haberle librado "milagrosamente" la vida, cuando se hallaba detenido por los izquierdistas en las fatídicas cárceles de Madrid. En la Hospedería habrá 142 camas en dormitorios generales, 145 cuartos individuales y 67 celdas religiosas. Se espera construirla durante la celebración del Centenario.

Notas Marianas

El Episcopado español ha acordado celebrar un Congreso Mariano Nacional con motivo del XIX Centenario de la Virgen del Pilar de Zaragoza.

Argentina

En Argentina se organiza una gran peregrinación para asistir a las fiestas centenarias del Pilar, y se ha nombrado una comisión pro construcción de dos "Torres de la Victoria" en la Basílica del Pilar.

¡CATOLICOS! preparad vuestra limosna para el Domingo, la Salvación de millones de almas depende de vuestra contribución.

Italia

El 24 de septiembre se inauguró en Ciudad Vaticana un monumento a Ntra. Sra. de Guadalupe por concesión especial de Pío XI, poco antes de su muerte.

Francia

El 1º de Octubre fué coronada solemnemente en la Catedral de París, Francia, una Imagen de Ntra. Sra. de Guadalupe.

Ciudad Vaticana

El Vaticano anunció el día 13 de los corrientes que el Congreso Eucarístico que debía efectuarse en la primavera en Niza, había sido cancelado por causa de la guerra.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Inglaterra

El acorazado Royal Oak, de 33,500 toneladas, construido en 1913 a 1914 y reconstruido en 1922, con una fuerte protección contra torpedos, fué hundido recientemente por un submarino alemán. El Almirantazgo afirma que ha sido "un mal golpe" para la marina inglesa; pero que no es paralizada, pues cuenta "con una abrumadora superioridad de barcos capitales ya en servicio, y nueve acorazados nuevos, en construcción". El acorazado llevaba una tripulación aproximada de 1200 hombres, de los cuales aparecen salvados hasta el presente sólo 414.

El Royal Oak combatió en la batalla de Juthlandia, en la tercera división, y hundió cuatro buques alemanes.

De 17 a 18 submarinos alemanes habían sido hundidos por los aliados a la fecha de este nuevo ataque.

En el frente occidental se ha llevado a efecto, con el más completo éxito, el transporte de 158.000 hombres, con todos sus equipos y elementos, que componen el primer contingente de fuerzas motorizadas inglesas en Francia.

Francia

Fuertes concentraciones de tropas alemanas se han observado detrás de la línea Siegfried, en la Selva Negra y en las cercanías de Karlsruhe.

Tres de los cinco puertos que unen este país a Alemania por el Rin han sido volados en

previsión de un súbito ataque alemán por el flanco sur. Quedan dos ferrocarriles: uno entre Saarbrücken y Kehl y otro en Huningue, donde la frontera se une a Suiza, que cubren las dos líneas principales de penetración para una ofensiva; pero están sólidamente protegidos y defendidos.

El flanco norte, entre los ríos Mosela y Rhin, donde se llevaron a cabo fuertes ataques alemanes en la pasada semana, ha entrado en un período de sospechosa calma; pero los franceses no se dejarán sorprender por la aparente actividad alemana en el frente septentrional, que puede dirigirse a distraer la atención del ataque que posiblemente se prepara contra el frente meridional.

24 aviones alemanes habían derribado los franceses hasta el 7 de los corrientes, y llevaban realizados éstos, dentro de dicho período, más de 200 vuelos de reconocimiento diurnos y 60 nocturnos con todo éxito; la mitad de los primeros estuvieron destinados a fotografías de la línea Siegfried.

Se preparan los aliados para intensificar, en grande escala, la producción de aviones mediante plan que esperan los llevará a producir en 1940 tres veces más que Alemania.

Alemania

Ha aumentado en estos días la campaña submarina con el hundimiento del Acorazado Royal Oak y el buque mercante, también inglés Lochavon de 9.205 toneladas y tres vapores franceses, de pasajeros, el Bretagne y Louisiane: el 1º iba con rumbo a Inglaterra y el 2º de Inglaterra para la Habana, el 3º es el Minguet.

Las baterías anti-aéreas abatieron un avión de combate alemán, que no pudo ser identificado cuando volaba cerca de Berlín en una área restringida.

Se comenta que los alemanes han desarrollado un nuevo torpedo, para el cual no ofrecen resistencia las planchas de acero de mayor espesor y a esta clase de torpedos se atribuye el hundimiento del acorazado Royal Oak.

En el frente occidental han establecido su Cuartel General, Hitler y el General Wilhelm Keitel según información publicada.

BIBLIOTECA

"CAMINOS DE ELEVACION" es un librito que en cortos capítulos expone sugestivos puntos de Vida Espiritual, B. 0.25.

Tener vida interior es el fruto de la lectura del hermoso opúsculo "LA VIDA CRISTIANA ES UNA MISA", B. 0.05.

"UN IDEAL ENNOBLECE LA VIDA" nos enseña la manera de robustecer nuestra voluntad, B. 0.25.

"LA VERDAD ACERCA DE LOS CATOLICOS" es un llamamiento para los que estén bien dispuestos a conocer lo que todo católico debe saber, B. 0.05.

"LA MORAL SEXUAL" sólida instrucción sobre importantes relaciones sociales. Muy útil para padres de familia y maestros de juventud que tantas veces se ven abocados a estos serios problemas; necesario también para jóvenes de ambos sexos que puedan y deban leerlos, B. 0.20.

"BREVES INSTRUCCIONES Y CONSEJOS PARA LOS CASADOS" editado por la Acción Católica de Panamá, B. 0.05.

Evanglio

Dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: El reino de los cielos es comparable a un rey que quiso tomar cuentas a sus siervos. Y para comenzar, le fue presentado uno, que le debía diez mil talentos. Mas no teniendo con qué pagarlos, mandó su Señor que fuese vendido él, su mujer, sus hijos y cuanto tenía, y que con su producto le pagase la deuda. Entonces el siervo, arrojándose a sus pies, rogó diciendo: ¡Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré! Compadecido el Señor de aquel siervo, le dejó libre, y le perdonó la deuda. Habiendo salido el siervo, halló a uno de sus compañeros, que le debía cien denarios; y cogiéndole del cuello, le ahogaba diciendo: ¡Paga lo que debes! Derribado a sus pies el conserivo, rogábasele diciendo: ¡Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré! Mas él no qui-

so esperar: Sino que se fue e hizo encarcelarlo, hasta que pagase lo que debía. Viendo los otros conserivos, lo que pasaba, se entristecieron mucho; y fueron a contar a su Señor todo lo ocurrido. Llamóle entonces su señor, y le dijo: Siervo malo, toda la deuda te perdoné porque me lo rogaste: pues ¿no debías tú también tener compasión de tu compañero, así como yo la tuve de tí? Y enojado su señor, hizo entregarle a los verdugos, hasta que pagase toda la deuda. Así hará también con vosotros mi Padre celestial, si no perdonaréis de corazón cada uno a su hermano.

PROGRAMA

de las solemnes fiestas que en honor de

CRISTO REY

se celebrará en su Santuario de Panamá

Octubre de 1939.

Cultos de la Novena—Días 20 al 28

Por la mañana.—A las 6.30, Misa cantada a Cristo Rey.
Por la noche.—A las 7.45, Exposición del Santísimo Sacramento, Rosario, Ejercicio de la Novena, Plática y Bendición.
Acción Católica.—Durante la Novena de Cristo Rey se explicará su esencia y organización, a fin de establecerla cuanto antes en la Parroquia para cumplir con los preceptos del Excelentísimo Sr. Arzobispo y del mismo Sumo Pontífice.
Beato Antonio María Claret.—El día 23 es la fiesta del gran Misionero, Arzobispo de Cuba y Fundador de Misioneros, Beato Antonio María Claret. Sus Hijos, encargados de la Parroquia de Cristo Rey, le dedicarán la Misa solemne a las 6.30. La plática de la noche sobre las virtudes y grandezas del Beato será predicada por el R. P. F. Beckmann, C. M.

Día 29—Fiesta de Cristo Rey

Todas las Misas serán solemnizadas con cantos en la forma siguiente:
A las 6 por el Coro de Enfermeras del Hospital Santo Tomás.
A las 7 por el Coro de Cristo Rey.
A las 8 por el Coro del Colegio de María Inmaculada.
A las 9 por los niños del Catecismo.
A las 10.30 por el Liceo de Señoritas.
Al fin de la última Misa se expondrá a Su Divina Majestad que permanecerá de manifiesto hasta la hora de la procesión.

Procesión

A las 4 p.m., saldrá de la Parroquia la devotísima Procesión de nuestro REY SACRAMENTADO a la cual asistirán los Colegios Católicos, las Asociaciones piadosas y en puesto de honor la Acción Católica.

EL CONTINENTE

(Viene de la 1ª Pág.)

prevalecer el derecho sobre la fuerza y el imperio de la libertad sobre la esclavitud.

Así lo juzgó el mismo Bolívar cuando dijo que él consideraba a la América en crisálida, pero que se operaría una metamorfosis en la existencia física de sus habitantes, y que la formación de una nueva casta de todas las razas, produciría la homogeneidad del pueblo.

La potencia extraordinaria de su genio hizo surgir las naciones autónomas y democráticas que han bregado para afianzar sus derechos e instituciones republicanas y ahora, cuando aparecen en el horizonte de Europa nubes tenebrosas y sobre su cielo se cierne la amenaza de una tempestad que ya hizo sus estragos en una población altiva y heroica, su voz vibra como vibró en la cima del monte Sacro, y a su conjuro, esas naciones estrechan sus manos y marchan decididas hacia la garganta del Continente sobre la cual el Libertador formuló sus profecías.

Una tras otra, representadas en sus respectivas delegaciones, llegaron a las playas de este Istmo, abierto por los zapadores del Canal para que los océanos unieran sus aguas y los barcos del mundo entero pasaran por ellas sus banderas.

Al posar sus plantas en este jirón de la América que se adelgaza para facilitar la obra del hombre, al llegar a esta tierra alegre y cosmopolita, señalada por la Providencia para asumir grandes destinos, no sentirían que sobre sus frentes prendía la chispa del espíritu de Bolívar?

No de otro modo habrían logrado una acción tan grande, tan firme y tan completa en sus labores. Es que el pensamiento en el Libertador no los abandonó nunca; allí estuvo siempre presente, en la inauguración,

en el desarrollo y en la clausura del copioso trabajo.

Inspirados en sentimientos de verdadera compenetración, han solucionado en breve término los puntos básicos que integran la Declaración de Panamá, calada en los principios de la Declaración de Lima de 9 de Diciembre de 1938.

La Reunión Consultiva de Ministros de Relaciones Exteriores, es el resultado de un conjunto de factores, creados por la Providencia para proteger las naciones americanas, en las cuales palpita el sentimiento de la paz:

El espíritu profético y ardiente de Bolívar que se ha mantenido vivo en las nacionalidades americanas. El deseo de sustraerse a las influencias nocivas que han emponzoñado el aire europeo. La mentalidad abierta y comprensiva del presidente Roosevelt, el más democrático y pacifista de los gobernantes norte-americanos, secundado en su obra por nuestro presidente Juan Demóstenes Arosemena, quien, en su trayectoria de gobernante, se anota un triunfo más a los muchos que suman su programa de dirigente republicano.

De nuevo se hallan en sus hogares los delegados de las naciones americanas y detrás de ellos quedan las simpatías de la tierra istmeña que les brindó acogida.

Quiera Dios que su labor sea fructífera, que la solidaridad reafirmada no tenga atenuantes y que en los momentos difíciles vuelvan sus ojos al corazón del Continente y recuerden que aquí, a la sombra de los veintitún pabellones que ondeaban frente a sus gabinetes de trabajo, sintieron ellos que tenían una sola patria, la patria grande, excelsa y gloriosa, en donde la Democracia tiene su trono y bajo cuyo cielo debe flamear siempre y por siempre la bandera blanca de la paz.

Magdalena H. de Pezet.
5 de Octubre del 39.

VIDA LITURGICA

DOMINGO 21º DESPUES DE PENTECOSTES

Introito

En tu voluntad, Señor, están todas las cosas; y no hay quien pueda resistirla: pues Tú criaste todas las cosas: cielo, tierra y todo cuanto se contiene en el ámbito del cielo; tú eres el Señor de todo.—Salmo. Bienaventurados los inmaculados en el camino, los que viven en la ley del Señor. v. Gloria.

Gloria

Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra paz a los hombres, etc.

Colecta

1ª Oración

Defiende, Señor, a tu familia con

una continua misericordia; para que, con tu protección, sea libre de todas las adversidades, y con sus buenas acciones esté consagrada a tu nombre. Por N. S. J.—C.

2ª Oración

(De la S.S. Virgen)

3ª Oración

(Por el Papa)

Epístola

Hermanos: Fortalecéos en el Señor y en el poder de su virtud. Vestíos la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo. Porque no tenemos que luchar tan sólo contra la carne y la sangre; sino también contra los principados y potestades: contra los gobernadores de estas tinieblas del mundo, contra los espíritus de maldad que andan por los aires. Por tanto, tomad la armadura

de Dios, para que podáis resistir en el día malo, y permanecer en todo perfectos. Estad, pues, firmes, ceñidos y vestidos de la coraza de la justicia y teniendo los pies calzados con el celo del Evangelio de paz; sobre todo embrazando el escudo de la fe, con que podáis apagar todos los dardos encendidos del malísimo enemigo; tomad también el casco de salvación, y la espada del espíritu, que es la palabra de Dios.

Graduale

Señor, tú has sido nuestro refugio, de generación en generación. v. Antes que los montes fuesen hechos, o se formara la tierra, y el mundo, desde toda eternidad Tú eres Dios.

Aleluya

Aleluya, aleluya. v. Al salir Israel de Egipto, salió la casa de Jacob de entre un pueblo bárbaro. Aleluya.